

CICLO DE CONFERENCIAS “HERRAMIENTAS PARA EDUCAR”

**“VIOLENCIA ESCOLAR Y JUVENIL: LA CONVIVENCIA
COMO ECOSISTEMA DE PREVENCIÓN”**

ROSARIO ORTEGA RUIZ

**VIERNES 6 DE MARZO – 19:00 H. SALA POLISÓN DEL
TEATRO PRINCIPAL**

Las ponencias son de carácter gratuito y el acceso a todas ellas es libre hasta completar el aforo.

Catedrática de Psicología, Rosario Ortega es Investigadora Principal del Laboratorio de Estudios sobre Convivencia y Prevención de la Violencia (www.laecovi.com) y autora de artículos científicos y de libros educativos sobre la violencia escolar y juvenil y sobre la psicología de la educación y el desarrollo. En esta conferencia se analizará la naturaleza de la violencia escolar y juvenil como una agresividad injustificada e inmoral que debilita las relaciones interpersonales.

Rosario Ortega ha publicado más de doscientos artículos científicos y más de veinte libros educativos sobre sus temas de investigación: violencia escolar y juvenil, relaciones interpersonales y competencia social, juego infantil y su potencialidad educativa, psicología de la educación y el desarrollo, formación del profesorado, entre otros.

Ha dirigido más de treinta proyectos de investigación nacional e internacional y dirigido treinta tesis doctorales sobre las temáticas en las que ha trabajado. Ha sido miembro fundador del Observatorio Europeo de la Violencia Escolar y Vicepresidenta del Observatorio Internacional de la Violencia Escolar. En la actualidad trabaja la competencia socio-moral y las redes sociales como factores determinantes en los fenómenos de violencia escolar y juvenil.

La conferencia analiza la naturaleza de la violencia escolar y juvenil como una agresividad injustificada e inmoral que destruye las redes sociales y debilita las relaciones

interpersonales y el clima de convivencia necesario para el desarrollo infantil y juvenil.

La convivencia es un ecosistema socio-moral y funcional que aporta los elementos positivos necesarios para la construcción de una mentalidad socio-moral crítica, autónoma y responsable que permite la toma de decisiones independiente y solidaria fortaleciendo la capacidad para afrontar los problemas de malas relaciones y la emergencia de violencia en la red de iguales.

Ello exige que profesorado y familias comprendan y sepan gestionar las claves de la convivencia y la ciberconvivencia. El impacto de los sistemas de convivencia, cuando se valora su potencialidad avanza hacia la construcción de una sociedad más libre, más democrática en la que sea posible lograr los objetivos del milenio y el desarrollo sostenible.

Libros publicados sobre el tema

- **Convivencia y Ciberconvivencia. Un modelo educativo para la prevención del acoso y el ciberacoso escolar (2015) Madrid. Machado Libros**
- **Agresividad Injustificada, bullying y violencia escolar (2010). Madrid. Alianza Editorial**
- **La violencia escolar: estrategias de prevención. Barcelona. Graó.**
- **Convivencia escolar: manual para docentes. Madrid. Grupo 5**

El ciclo de conferencias "HERRAMIENTAS PARA EDUCAR", está organizado por el Ayuntamiento de Burgos y con la colaboración de la Asociación del Centro Histórico Alto.

Estas ponencias están dirigidas especialmente a padres y madres y profesionales de la educación, pero también están abiertas a toda la ciudadanía. Tienen como objetivo reflexionar sobre las diferentes **problemáticas a las que se enfrentan los jóvenes** para así poder proporcionarles estrategias adecuadas que aseguren su bienestar y correcto desarrollo, respetando siempre las normas para una buena convivencia.

Con la participación de reputados ponentes y expertos en la materia, esta iniciativa ofrece la posibilidad de profundizar en temas tan actuales como el botellón o la adicción al juego, y de reflexionar sobre alternativas sanas y positivas de ocio para los adolescentes.

Os animamos a asistir a estas charlas, ya que resulta fundamental la implicación de todos para mejorar la convivencia tanto a nivel familiar como escolar y social, de manera que niños, jóvenes y mayores podamos convivir en un entorno de respeto, seguro y positivo.